

¡YA ES VIERNES!

¡HOY TOCA GUNS! Luego de 26 años, y en el mismo lugar, el Estadio Jalisco, Axel Rose y compañía harán vibrar a sus fans.

SANGRE NUEVA. El Heredero, hijo de Alejandro Fernández, se estrena en el Palenque de las Fiestas de Octubre mañana.

¡AL AKRON! Vampire Weekend, Café Tacvba, LP y Juanes harán los honores en el primero de dos días del Festival Coordinada. **GENTE PÁG. 3**

CINE. Luego de conocer el lado bueno de "Maléfica", ésta regresa para defender a las criaturas del reino.



GUATEQUE ENTRE LOS VIVOS

En muchas regiones del País, los tamales son un elemento clave en cualquier altar de muerto. **BUENA MESA**

VIERNES 18 / OCT. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 54 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,618 \$20.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

Detiene Guardia Nacional a hijo de Joaquín Guzmán; lo liberan al verse superados por sicarios

Somete Chapito a 4T

Toma cartel Culiacán; siembra terror, saca a reos de cárcel y rescata a su líder

MURAL / STAFF

Elementos de la Guardia Nacional entregaron a miembros del Cártel de Sinaloa a Ovidio Guzmán López, uno de los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán, luego de haberlo detenido de manera casual en un operativo.

La detención de Ovidio en una casa del fraccionamiento Tres Ríos, en la capital sinaloense, desató una ofensiva inusitada del Cártel de Sinaloa, cuyos integrantes tomaron la ciudad, desataron el terror en sus calles, bloquearon carreteras, incendiaron autos y camiones, y rodearon el sitio donde estaba detenido el líder para rescatarlo.

Según la versión oficial, la tarde de ayer una patrulla de la Guardia Nacional fue agredida desde una casa por sicarios y al entrar a ese domicilio encontraron a Ovidio Guzmán.

"El personal de la patrulla repelió la agresión y tomó control de la vivienda, localizando en su interior a cuatro ocupantes"; uno de ellos era Ovidio, señaló el Secretario de Seguridad Ciudadana, Alfonso Durazo, en un video transmitido desde la cuenta de Twitter de la Secretaría a las 20:30 horas.

Acompañado de los Secretarios de Defensa y Marina, así como el comandante de la GN y el titular del Centro Nacional de Inteligencia, Durazo dijo que estas detenciones generaron que "varios grupos" de la delincuencia organizada rodearan la vi-



Culiacán se convirtió por horas en zona de guerra, con autos incendiados y sicarios fuertemente armados en las calles.



¿Amigos o rivales?



Sicarios que iban al rescate del Chapito toparon con soldados en un retén en el ejido de Costa Rica. Se saludaron con amabilidad y familiaridad.

DESDE BADIRAGUATO VENGO...

Alex Diego Tejado, entrenador del Atlante, no daba crédito. Su equipo iba a jugar contra Dorados de Sinaloa y se alistaba para ir al Estadio. De repente vino la tormenta de plomo. "Sí es fuertísimo: ver marmás con niños en brazos corriendo en las calles para salvar sus vidas; es terrible. Muchísima gente ya no podía ir a sus casas y trató de pedir un cuarto y ya no había. El hotel se llenó, en el lapso de una hora estaba lleno abajo", relató.

Desde la captura de Joaquín Guzmán en Sinaloa había disminuido la violencia, pero este jueves el toque de que-



da se impuso solo. Nadie salía de sus casas mientras cientos quedaron atrapados en comercios y restaurantes.

Y de Badiraguato salían convoyes con sicarios fuertemente armados. Los refuerzos

para rescatar al patrón.

"Los camioneros, que son gente de Los Chapos, empezaron a atravesar los camiones en las avenidas y hacer un cerco en todo Culiacán para que no saquen a los hijos del Cha-

po detenidos", dijo un testigo.

Las balaceras cesaron cuando Ovidio fue liberado. Pero la noche no dejó de ser terrible. Incendios por doquier y balazos en la oscuridad. Nunca lo había vivido así Culiacán.

vienda con una fuerza mayor a la de la patrulla.

"Otros grupos realizaron acciones violentas en contra de la ciudadanía, en diversos puntos de la ciudad, generando una situación de pánico", comentó.

"Con el propósito de salvaguardar el bien superior de la integridad y tranquilidad de la sociedad culiacanense, los funcionarios del Gabinete

de seguridad acordamos suspender dichas acciones".

En el video no precisó que habían liberado al detenido. Sin embargo, en una comunicación posterior, la Secretaría indicó que "los militares tomaron la decisión de retirarse de la casa sin Guzmán para tratar de evitar más violencia en la zona".

Y abundó en su comunicación: "No se trató de un

operativo. Fue casual. Nuestra patrulla tomó control de la casa donde estaba el hijo y los agresores; fueron rodeados y nos retiramos sin los agresores".

La detención ocurrió sobre las 15:30 horas. Minutos después se suscitaron balaceras en las cercanías de la Fiscalía estatal y en la zona de la detención.

Hombres en camionetas

y vehículos de carga con armas de alto poder, algunas de ellas ametralladoras Barret, atacaron a efectivos oficiales

Pobladores afirmaron que las balaceras sonaron prácticamente en toda la capital. Por el Centro, el sector Tres Ríos, las colonias Las Quintas, Rafael Buena y Chapultepec.

Con datos de Marcos Vizcarra

Amaga la SFP a Loret por reportaje de Pemex

ROLANDO HERRERA

MÉXICO.- El requerimiento de la Secretaría de la Función Pública (SFP) para obtener copias certificadas de los audios y documentos de la corrupción en PEMEX es absurda y forma parte del clima de intimidación a la prensa en México, consideró el periodista Carlos Loret de Mola.

De manera inusual, la Secretaría ha solicitado al periodista que entregue las pruebas de los reportajes que ha publicado sobre el espionaje de la empresa Oro Negro a directivos de PEMEX.

Loret de Mola reveló audios y documentos que exhiben conversaciones de directivos de la petrolera en el sexenio de Enrique Peña

Nieto con agentes encubiertos de la empresa Black Cube, en las que los primeros admiten que en PEMEX aceptaban sobornos a cambio de la asignación de contratos.

En entrevista, Loret aseguró que no remitirá los documentos que forman parte de la investigación que reveló el pasado lunes, ya que son evidencias a las que las autoridades mexicanas tienen acceso si hacen su trabajo.

"Mientras se están haciendo denuncias periodísticas en las que la autoridad tendría que investigar (...) pues resulta que se dirige a un periodista y le dice: 'Te doy siete días para que te presentes y me des toda la información que tienes'", señaló.

El requerimiento contrasta con el desinterés sobre las revelaciones sobre propiedades del director de la CFE, Manuel Bartlett.



SANTA LUCÍA PARA 2022

Con apoyo del Ejército, el Presidente arrancó la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en Santa Lucía. **NACIONAL PÁG. 5**

Es Jalisco el puntero... en muertes por dengue

Pasa de 13 a 20 el número de decesos; pacientes fueron de 5,704 a 6,434

RUTH ÁLVAREZ

En número de muertes por dengue, por ahora no hay quién le gane a Jalisco.

La entidad acumula 20 fallecimientos confirmados a causa de dicho virus, con lo que lidera la lista de entidades con más casos, seguida por Chiapas, con 16 decesos, y Veracruz, con 15, de acuerdo con el reporte de la semana 41 de la Secretaría de Salud federal (Ssa).

Fueron siete los fallecimientos que se sumaron en el reporte más reciente, pues hasta antes eran 13 muertes a

Piquete mortal

Top 3 de entidades con más muertes confirmadas por dengue:

| JALISCO | CHIAPAS | VERACRUZ |
|---------|---------|----------|
| 20 | 16 | 15 |

Fuente: Secretaría de Salud federal.

causa del dengue las que reconocía la Federación.

Mario Márquez Amezcua, director de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), detalló que en la entidad hay otras 58 defunciones en estudio para conocer si ocurrieron por el dengue.

Las siete muertes adicionales que se dieron a conocer

ayer ocurrieron durante la semana 36 y 38, de acuerdo con el funcionario, principalmente de personas mayores de 50 años, de los municipios de Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque y Tlajomulco.

Aunque Jalisco ya acumula 6 mil 434 pacientes confirmados con dengue, o sea, 730 más que la semana pasada, Márquez Amezcua confió en que haya un cambio en la tendencia.

"El número de casos reportados de acuerdo a la semana de inicio de síntomas registra una estabilización y gracias al reforzamiento de las acciones (...) esperamos una disminución de casos en las próximas dos o tres semanas", afirmó.

COMUNIDAD



610972000320